

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Registre du commerce : les greffiers édifiés sur les nouvelles procédures

GMNN  
Libreville/Gabon

EN collaboration avec la direction générale des affaires civiles du ministère de la Justice, l'Agence nationale de promotion des investissements du Gabon (ANPI-Gabon) a organisé du 12 au 13 juin dernier une formation au profit des greffiers tenanciers du registre de commerce.

Il s'agissait pour l'ANPI de faire en sorte que ces professionnels s'arriment aux procédures actuellement en vigueur. Il était par ailleurs question de renforcer leurs capacités en matière de

droit Ohada (Organisation pour l'harmonisation en Afrique du droit des affaires). Le séminaire entendait aussi corriger les défaillances constatées dans le cadre de la formalisation, notamment pour le volet immatriculation au Registre du commerce et du crédit mobilier (RCCM), sur le territoire national. Il aura par ailleurs été question de mettre en place des protocoles d'accord, de renforcer les capacités des greffiers intervenant dans la formalisation des entreprises et d'uniformiser les procédures d'immatriculation au RCCM sur l'ensemble du territoire (délais, documents, coûts etc.).



Photo: AEE

Les participants au terme des deux jours de formation.

Autour du thème, " L'harmonisation des procédures des centres provinciaux de formalisation des entreprises ", les greffiers ont eu droit à un partage d'expérience de leurs collègues de Libreville qui ont vécu le passage du physique au numérique du registre de commerce. De même, deux

modules – la formalisation des entreprises et l'harmonisation des actes du RCCM – ont meublé ces deux jours de travaux. Toutes choses qui ont permis à l'ANPI de lever tous les points bloquants et de mettre ainsi en place les conditions nécessaires pour atteindre l'objectif d'harmonisation des

procédures des différents centres de formalisation des entreprises dans l'ensemble des provinces. Pour le directeur du guichet de l'investissement, Sandrine Ada Ontsiayi, il est désormais attendu des greffiers d'adapter leur fonctionnement aux différentes formes de l'acte uniforme Ohada.

## Mieux outiller les agents statisticiens

GMNN  
Libreville/Gabon

Le gouvernement compte améliorer les compétences des cadres du Système statistique national (SSN). À cet effet, une soixantaine d'agents du SSN du Gabon ont débuté mardi, au siège du ministère de l'Économie et de la Relance, une formation aux techniques statistiques organisée par la Direction générale de la statistique.

Ladite formation devrait entraîner des améliorations considérables : les ministères sectoriels du Gabon seront dotés de personnels pouvant travailler de façon autonome à la production et à la diffusion des statistiques de leur secteur ; les auditeurs des ministères sectoriels bénéficieront d'outils leur permettant de traiter et de diffuser des données de qualité dans leurs services res-

pectifs ; les ministères sectoriels publieront des bulletins statistiques périodiques ; la diffusion des micro-données issues du SSN sera améliorée et régulière, etc. Les récentes études diagnostiques réalisées dans les pays de la Cémac ont souligné que les systèmes statistiques nationaux possèdent encore à ce jour des faiblesses en matière de disponibilité en ressources humaines, en quantité et de qualité.

Une des conséquences de cette situation est que la production statistique dans ces pays de la sous-région est réalisée parfois par du personnel non-statisticien, ne couvrant pas tous les secteurs d'activités et ne répondant pas toujours à tous les besoins des utilisateurs. Cette production se fonde sur des bases méthodologiques peu fiables. Ce qui indubitablement entache la qualité des données produites.

## Semaine scolaire de la biodiversité : donner aux jeunes les notions de l'environnement

ENA  
Libreville/Gabon

"QUELLE signalétique pour mieux conserver la vie sauvage dans nos parcs nationaux". C'est sous ce thème que s'est tenue du 7 juin au 9 juin dernier 2023 " la Semaine scolaire de la biodiversité ".

Organisé par l'Institut Léon-Mba, cet événement consacre l'engagement envers la sensibilisation à la préservation de l'environnement et la lutte contre le dérèglement climatique, " relayant ainsi la vision du Gabon portée par le président de la République, SE Ali Bongo Ondimba sur les questions écologiques ", a indiqué le directeur général de cet établissement, Adrien Nkoghe-Mba. Des administrations tels que le Haut-Commissariat à l'environnement et l'Éducation nationale y ont pris part.

L'Institut Léon-Mba a mis au point un programme visant à inculquer à ses apprenants les notions de conservation de l'environnement, s'inspirant de



Photo: AEN

Une vue des autorités et des apprenants lors du lancement des activités.

l'idéal selon lequel le combat mené pour la sauvegarde de la biodiversité doit commencer dès le jeune âge afin de permettre à la jeunesse de s'approprier ces problématiques. Cette approche a été aussi celle du gouvernement. En effet, a déclaré Joachim Ondjila Ognélé, inspecteur général des services adjoint chargé de l'administration, le département de l'Éducation nationale a mis au point le Projet " EduConservation " dont il est le coordinateur national.

Ce projet se donne pour objectif de créer une prise de conscience

parmi les jeunes par la formation, les connaissances et le développement des compétences, pour inciter à réaliser un meilleur équilibre entre la satisfaction des besoins humains et la conservation de la nature. " Notre devoir est de protéger l'environnement et la biodiversité pour assurer un avenir durable pour les générations futures ", a-t-il souligné.

La société Clean Africa a pris également une part active à cet événement avec un don de matériel destiné au " Club Eco-bricoleurs " de l'Institut Léon-Mba.

Photo: Jocelyne Abila



Les participants à la fin de la cérémonie d'ouverture de la formation.